

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**CARACTERIZACIÓN DE LA PRÁCTICA DE
AUTOMEDICACIÓN EN ZONAS URBANA Y URBANO
MARGINAL DE LA PROVINCIA DE LIMA**

TESIS

PRESENTADA POR BACHILLER
DENISSE KATHERINE CHAVEZ VIVANCO
PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE
MÉDICO CIRUJANO

LIMA – PERÚ
2017

RESUMEN

La automedicación se define clásicamente como la administración de fármacos por iniciativa propia, sin prescripción o diagnóstico médico; representa un creciente fenómeno social y sanitario a nivel local y mundial, que plantea los crecientes problemas médicos a nivel individual, familiar y colectivo, y que a su vez aclara dos conceptos contrarios: el autocuidado y la automedicación irresponsable; por lo cual el objetivo de esta investigación fue describir la caracterización de la práctica de automedicación en zonas urbana y urbano-marginal de la provincia de Lima.

Se realizó un estudio descriptivo, observacional, comparativo y transversal en individuos de dos distintos estratos socioeconómicos (urbano y urbano-marginal), de ambos sexos, mayores de treinta años, mediante un muestreo probabilístico aleatorio. Se excluyeron a los pobladores cuya encuesta sea aplicada cercano a farmacias y centros de salud pública o privada, así como embarazadas. Para el análisis estadístico de las variables se estableció una base de datos en spss, la misma con la cual se desarrolló la evaluación estadística.

Se concluyó que la automedicación es una práctica de elevada continuidad en ambas zonas socioeconómicas, siendo mayor en el sexo femenino y teniendo como mayor fuente de recomendación el criterio del farmacéutico; por lo cual es de vital importancia tomar medidas que permitan informar y capacitar a los habitantes de dichas localidades en una salud responsable.

PALABRAS CLAVE: Automedicación, zona urbana, zona urbano marginal.